

AAT-11-37

*"Siete días de la República Alada"*

**N**o siempre se agradece el que a uno le pidan la opinión sobre un libro, sin conocer las demás obras de este autor y sin que me ligue a él vínculo alguno, como no sea, el compartir el amor por las artes.

La declaración anterior me parece validera ya que a Guillermo Rubíbar le conozco, al igual que muchos lectores de este libro, a través de sus pensamientos expresados en caracteres simples, sonadores, contundentes y no exentos de un cierto humor que por momentos desconcertante.

Fue en la década de los sesenta, cuando se produjo la trágica caída del avión proveniente de Osorno y que trajo en su interior al plantel de fútbol del Green Cross, perdiendo todos los pasajeros y tripulantes del Lan Chile que los transportaba. Todo el país se conmovió con la noticia hasta que ésta, como cierre de las cosas, se fue perdiendo en el tiempo.

Guillermo Rubíbar, a sucedió, conmovido también, no la dejó escapar y se dejó llevar por las masas inspiradoras para dar a conocer su utopía de un mundo perfecto, y en este afán, como veremos más adelante, se muestra sorprendentemente clarividente en muchos aspectos.

Tres veces intentó Rubíbar editar esta novela, pero diversas circunstancias le impidieron por tres décadas llevar adelante su cometido. Vistos en perspectivas estos

impedimentos, parecían haber jugado a favor del autor, ya que lo muestran como un hombre poseedor de una mente preclara y su novela es tremadamente vigente en cuanto a contenido ypear de los transversales.

"Siete días en la República Alada", es un libro que en una primera lectura desconcertará si sólamente dejamos llevar por la forma y no el fondo. Puntuación perfecta, sin licencias, nos recuerdan inmediatamente que Rubíbar es profesor de toda una vida. Largas descripciones de lugares y circunstancias narradas también pillar desprevenidos a los lectores del fin del milenio, donde las jóvenes generaciones de escritores prefieren

recurrir al cuasi monólogo o a las frases sin terminar para dejar lugar a la libre interpretación del lector. Rubíbar por el contrario lo cuenta todo y aún así nos deja tiempo para nuestra propia reflexión.

Gagarin, Titov, Shepard, Grissom, Vostok, Caravelle, Constellation, poco y nada dicen a los lectores del último minuto del año dos mil. Nuevas técnicas y descubrimientos ayudan pero también abrumar y desconcertan a la humanidad.

Es lo que sociólogos y filósofos han llamado el "Shock del futuro". Cada descubrimiento tras consigo su correspondiente aplicación y el consiguiente impacto el que lleva a un nuevo descubrimiento. Al acortarse

la ecuación "Descubrimiento—Aplicación—Impacto—Descubrimiento" y por efecto de la misma convertirse nuestro planeta en la llamada "Aldea O'Higgins", nuestra capacidad de asimilación se ve disminuida a su mínima expresión al igual que muestra propia humana.

Claudio del Faro, el periodista que acompaña en su gira triunfal al "Lucero Solitario" hace una treintena de años, prevé en un lenguaje reportero y candido un futuro que es hoy. Asombra, por decir lo menos, que el periodista se preocupe tanto por las cuestiones ecológicas en una época en que habla muy poca conciencia de la

misma. Lo mismo sucede con el uso de la energía social como fuente energética o de la postura socialista —renovada de los dirigentes de la "República Alada"— si tomamos en cuenta que esta novela fue escrita en plena Guerra Fría.

"Siete días en la República Alada" es en definitiva, además de un buen libro que merece leerse más de una vez. Una hermosa utopía en un tiempo que hablamos declarado el fin de las mismas, y por este sólo hecho Guillermo Rubíbar Saldías ya cuenta con todo nuestro reconocimiento.

Reinaldo Wolf O.  
(El libro está en venta en Librería Hispanoamericana Barros Luco 1844, Barrancas).

el jefe, Secc. Cultural, 16-10-1998 p. 23.

*¿Qué se ama cuando se ama?*

## "Siete días en la república alada" [artículo] Reinaldo Wolf O.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Wolf O., Reinaldo

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

"Siete días en la república alada" [artículo] Reinaldo Wolf O.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

### UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)